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Der Oberbürgermeister 10.06.2008 
 
 
Die von Ihnen gestellten Fragen möchte ich wie folgt beantworten: 
 
 

1. Seit wann ist der Verwaltung das Konzept über die Reaktivierung des Schulgartens 
bekannt? 

 
Nach vorhergehender Aufforderung durch Bg VI übermittelte das Bündnis für Tiere e.V. 
der Stadtverwaltung (hier FB 23) Ende Januar ein Konzept über die angedachte Reakti-
vierung des o. g. Schulgartens zur Prüfung und Feststellung der Zuordnung begehrter 
Liegenschaft. 
 

2. Mit welcher Begründung wurde der Pachtvertrag mit den beiden Vereinen noch 
nicht erstellt? 

 
Im Konzept enthaltene Ansätze angedachter Nutzung des Grundstückes, das in einem 
Wohngebiet liegt, erforderte die Beteiligung weiterer Struktureinheiten der Landeshaupt-
stadt wie Stadtplanungsamt, Umweltamt sowie Bauordnungsamt (Ansatz B- Planung; 
vorgesehener Umgang mit Tieren etc.) sowie eine Ämterabfrage hinsichtlich der Feststel-
lung des Eigenbedarfes (Verpflichtung gem. DA 03/03).  
 
Nach Kenntnis des konkreten Begehrens des Vereins, bezogen auf die beim Kommunalen 
Gebäudemanagement in der Verwaltung befindlichen Fläche, wurde dieser umgehend zu 
einem Gespräch im Eb KGm eingeladen (April 2008). Im Gespräch mit dem Vorsitzen-
den, Herrn Fassel, erklärte dieser, für sein Vorhaben u. a. Fördermittel beantragt zu ha-
ben.  
Erforderliche Schritte und Verfahrenswege wurden dem Verein im Gespräch wie auch 
einen in Zusammenwirken mit dem FB 23 zu erarbeitenden Pachtvertrages erläutert. Da-
bei sicherten die im Gespräch einbezogenen Mitarbeiter zu, den Vertrag so zeitnah vor-
zubereiten, dass keine Fördermittelgefährdung besteht.  
Der erarbeitete Vertragsentwurf wurde dem Bündnis für Tiere e.V. in der 21. KW zur 
Prüfung sowie Mitzeichnung zur Verfügung gestellt, gegenüber dem e.V. getroffene Zu-
sicherungen damit gehalten. 
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Anzumerken ist im Übrigen ein Entgegenkommen der Stadtverwaltung, wonach unter 
Beachtung zu unterstellender Finanzkraft des Vereins nach gegenwärtigem Stand ledig-
lich eine jährliche Pacht von 400,00 Euro zum Ansatz kommen soll.  
 
 
 
 
Ulrich 

 
 




